
A visita do presidente Lula a Santa Catarina, que 
aconteceria na próxima semana, precisou ser 
transferida por conta do funeral do Papa Francisco. A 
notícia foi divulgada pelo deputado Pedro Uczai (PT), que 
disse ainda que uma nova data ainda não foi marcada.

Lula vinha ao Estado para o ato de reabertura do 
Porto de Itajaí, além de uma visita a Portonave. Quem 
substituirá o presidente nestas agendas será o ministro 
de Portos e Aeroportos do Brasil, Silvio Costa Filho.  
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A tão aguardada reunião em Brasília que iria discutir o 
futuro dos projetos para o Morro dos Cavalos finalmente 

foi realizada. Contudo, nada muito concreto saiu de lá, 
embora as autoridades participantes tenham considerado o 
encontro muito produtivo.

O fato é que ficará a cargo do Tribunal de Contas da União 
(TCU) analisar o relatório das  obras a serem incluídas na 
otimização do contrato da Arteris Litoral Sul, contrato este 
que tem anos de discussão em torno justamente para que 
sejam feitas essas definições. O órgão tem 120 dias para 
fazer isto.

Também não foi batido o martelo sobre o que será feito 
para melhorar o trânsito no local, se os túneis, com custo 
de R$ 4 bilhões, aproximadamente, ou se irá para frente o 
projeto apresentado pelo Governo do Estado, um contorno 
com custo aproximado de R$ 291 milhões. Outro ponto que 
também não ficou muito certo foi sobre de onde sairá o 
custo da obra, se o governo federal assumirá diretamente 

ou se será feito conforme sugestão de Jorginho Mello 
(PL), que quer que o Governo Federal repasse para o 
Estado os R$ 291 milhões da obra, mais os recursos para 
as necessárias e possíveis desapropriações - valores 
descontados dos mais de R$ 400 milhões investidos em 
rodovias federais no governo Moisés - e o próprio Estado 
assuma a responsabilidade da obra.

No projeto elaborado pelo governo catarinense junto com 
a Assembleia Legislativa, está previsto a implantação de um 
binário de 5,2 km, com obras que incluem uma ponte sobre 
o Rio Maciambú, viaduto sobre a BR-101 e reformulação 
da pista existente. O novo trecho está sendo planejado 
para suportar velocidade de até 80 km/h, com foco na 
segurança e na fluidez do tráfego.

De concreto mesmo, só que o Governo Federal dará 
prioridade a esta demanda catarinense e levará em 
consideração a melhor alternativa, aliada ao custo e demais 
impactos sociais e ambientais. Enfim, aguardemos!

Reunião em Brasília não traz definições sobre Morro dos Cavalos

Visita adiada Foto: Agência Brasil/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Premiados
Foram divulgados os projetos vencedores da 31ª edição 

do Prêmio Expressão de Ecologia. Das 33 iniciativas 
reconhecidas, 25 são de Santa Catarina. Entre as indústrias 
catarinenses com projetos premiados estão Aurora, 
Buschle & Lepper, Ciser, Condor, Cremer, Döhler, Engie 
Energia, Lunelli, Malwee, Nidec Global, Nugali, Tedesco e 
Tupy. Considerada a mais longeva premiação ambiental 
do Brasil, a disputa recebeu nesta edição 151 inscrições 
de projetos de empresas, órgãos públicos, instituições de 
ensino e ONGs dos estados de São Paulo, Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul. O Prêmio Expressão de 
Ecologia é realizado anualmente pela Editora Expressão 
desde 1993.

Reajuste 
Trabalhadores da rede pública estadual enviaram ao 

deputado Padre Pedro Baldissera (PT) um documento com 
as reivindicações da categoria. O texto, entregue pelas 
diretoras do Sindicato dos Trabalhadores em Educação 
(Sinte) Alvete Pasin Bedin e Ilone Moriggi, expõe pede a 
correção salarial de 23%, atualização do piso salarial, 
utilização de 100% do Fundeb para descompactação da 
tabela salarial, atualização do vale alimentação, revogação 
do desconto de 14% dos aposentados e melhorias no SC 
Saúde.

Na próxima quarta-feira (30), anunciou Padre Pedro, as 
lideranças dos partidos vão se reunir para deliberar sobre 
o documento recebido.

Números da educação
Dados do Censo Escolar 2024, divulgado pelo Ministério da Educação e o Instituto Nacional de Estudos e 

Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep), indicam que o estado de Santa Catarina ampliou o acesso à 
educação integral tanto na educação infantil quanto no ensino fundamental da rede pública desde 2022. 

Os números são resultado de políticas como a Escola em Tempo Integral e de uma construção coletiva entre 
Governo Federal, estados e municípios, o percentual de matrículas em jornada ampliada em creches de Santa 
Catarina passou de 66,8% para 69,9% entre 2022 e 2024. 

Na pré-escola, os indicadores saltaram de 16% em 2022 para 18,1% em 2024. Já nos anos iniciais do ensino 
fundamental, entre o 1º e 5º ano, o índice passou de 7% em 2002 para 9,2% em 2024. Para alunos dos anos 
finais, entre o 6º ao 9º ano, o salto no número de matrículas foi mais modesto: de 4,2% para 4,8% no mesmo 
período.

Entrega
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) liberou, esta semana, o primeiro viaduto do lote 2.1 da 

duplicação e da adequação da BR-280/SC, em Guaramirim. A estrutura, conhecida como Viaduto da Caixa D’Água, está 
situada no km 48 da rodovia, no bairro Corticeira. O empreendimento integra as obras prioritárias do Governo Federal 
no estado e está contemplado no Novo PAC. Com 18 metros de extensão, o novo viaduto dá acesso aos bairros Corticeira 
e Caixa D´Água, além de ampliar a capacidade de tráfego no trecho e proporcionar mais segurança aos cerca de 22 mil 
motoristas que utilizam a rodovia diariamente. 


